

## Compte-rendu de l'E A P du 5 décembre 2024

- **Evangile de Jésus Christ selon Sint Luc (3,33b-37)**  
« Tout être vivant verra le salut de Dieu »
- **Notre Père**
- **Chanter : « Viens esprit de Sainteté, viens esprit de lumière, viens esprit de feu, viens nous embraser ».**
- **Les questions qui se posent :**
- **La liturgie :**

Dans le groupement paroissial certaines questions ont été soulevées en matière de la liturgie. Ainsi, à propos des servants d'autel, il a été constaté que le nombre de filles a diminué notamment à Enghien. Ce constat est aussi valable au sujet des garçons. Pour pallier à cette diminution, les annonces seront faites aux différentes messes familiales pour que les garçons et les filles s'inscrivent afin d'assurer le service d'autel.

Sur un tout autre plan à Saint Gratien, le pupitre des animateurs de messes n'est plus au chœur de l'Église, ce qui peut gêner certaines personnes qui pensent à une exclusion des animateurs du chœur.

En effet, le chœur de l'église à St Gratien étant petit, tout le mobilier ne peut y être mis.

Or, il ne faut pas qu'il y ait confusion entre l'Ambon et le pupitre de l'animation qui n'ont pas la même valeur en liturgie. En conséquence, c'est l'Ambon qui doit être mis en valeur.

D'un autre côté, si les animateurs restent au chœur, leurs mouvements vont perturber le déroulement de la liturgie. L'animateur ou l'animatrice, étant au service de l'Assemblée, ne doit pas se mettre à l'écart de celle-ci. Il ou elle peut toutefois monter au chœur de temps à autre pour assurer l'animation.

**À chaque fois qu'il y a des interrogations, il est judicieux de faire monter les sujets jusqu'au Curé, voire le rencontrer pour de plus amples informations. Cela évitera des incompréhensions et des quiproquos. Il est souhaitable qu'en matière de liturgie, de doctrine et pour tout autre service qu'on puisse continuer de se former pour acquérir les bonnes pratiques.**

- **Le retour sur la conférence sur Saint Augustin du mercredi 20 novembre**

Le thème de cette conférence a été choisie en conformité avec le thème global de l'année pastorale. L'éditorial de mi-novembre a aiguisé l'appétit de beaucoup de paroissiens (ennes) qui sont venus nombreux écouter cette conférence de bonne facture. Beaucoup ont été satisfaits et d'autres moins car il faut reconnaître que Saint Augustin n'est pas d'un abord facile. L'effort de la conférencière a été de chercher à satisfaire un grand nombre. L'auditoire, lors de cette conférence était peuplé de quarante (40) participants.

- **La coordination de St Paul :**

Deux personnes sont pressenties. Une est déjà partante mais doit encore confirmer son engagement auprès du Curé, le Père Félicien. Nous devons établir une fiche de poste et une convention entre les différentes parties. Dès que nous aurons un coordinateur officiel, nous créerons certainement une association pour gestion du « Tiers-Lieu : St Paul des Nations » pour mieux faire fonctionner le lieu. Il y aura des statuts. Une affiche « **NE PAS TOUCHER** » sera installée pour éviter qu'il y ait trop de manipulations sur les boutons électriques et de chauffage.

- **Fêtes de fin d'année :**

Qu'attendons-nous pour ces jours de fêtes ?

A Saint Gratien, la crèche, à partir de cette année, sera déplacée au pied de l'autel puisque celui-ci est amovible, afin qu'elle soit plus visible de tous.

Comment organiser les fêtes de Noël et de Nouvel An ?

L'an dernier un réveillon paroissial avait été organisé à St Gratien après une adoration dans l'église. Cette année, étant donné l'absence des couples qui portaient le projet, ce réveillon n'aura pas lieu. Il se pourrait que le secours catholique souhaite organiser un réveillon.

Cependant, après les messes du 1<sup>er</sup> janvier à St Gratien et à St Joseph d'Enghien, il sera organisé un apéritif pour vivre un moment de convivialité en ce début d'année. Tandis que le 5 janvier à St Ferdinand, une galette sera offerte.

### Questions diverses :

- Guide de l'année sainte : comment allons-nous vivre cette

Année Sainte dont le point culminant est le pèlerinage à ROME au mois d'octobre ? Ce guide a été mis dans les églises en libre accès.

- La Lettre, Pèlerins de l'Espérance de l'évêque, Monseigneur Benoît Bertrand est un beau message pour se préparer à vivre cette année jubilaire. La lettre et guide pour l'année jubilaire sont déjà distribués dans différentes églises de notre groupement paroissial.
- L'évêque donnera une conférence à Deuil-la-Barre **le dimanche 30 Mars de 9h30 à 10h30 et ensuite il célébrera la messe à 11h, pour tous les paroissiens (chrétiens) du doyenné.** Il faudra voir comment participer à cet événement, comment s'investir dans la logistique. Voir avec le Père Doyen pour la préparation de cette journée.

**PROCHAINE REUNION de l'EAP est prévue le 19 décembre 2024 à 20h30.**